岐阜市立則武小学校だより



令和6年2月6日 №.8

自律(自分から) 共生(仲間とともに) 創造(自分らしく)



文責:校長 遠山 健二

## 自分の願いをもち、環境の変化を乗り越えられる子に

~進学・進級にむけて~

校長 遠山 健二

2月は「逃げる」と言うように、このところ学校内のスピードがとても速く感じます。今年度も残る授業日が、1~4・6年生が31日間、5年生が32日間となりました。コロナ禍の中、ここまでの学校生活で大きな混乱もなく進めてこられたのは、ご家庭・地域の方々のご協力・ご支援のおかげです。お子さんの健康管理等、日々の細やかなご配慮、本当にありがとうございます。

さて、則武小児童546名にとってこの2~4月は、進級・進学にむけての時期となります。 6年生は中学校進学ということで、環境等大きく変化しますが、1~5年生にとっても教室・ 人間関係等、いろいろと変わってきます。変化は、人の心に期待と不安を生み出します。この 2~3月は、児童一人一人の不安をできるだけ小さくしてあげ、どの子にも、新年度のスター トを気持ちよく切らせてあげたい、と考えています。

私が中学校3年生の進路指導に関わっていたころ、2~3月になると、生徒の 誰もが、不安の中で心身の健康を崩しがちでした。そんなとき私は、

- ●「将来なりたいものを具体的に描いてごらん。」
- ②「自分のいいところ(ストロングポイント)を3つ書き出してごらん。」
- ❸「何があっても徹夜厳禁、絶対に朝食をとるよ。」
- の3つを生徒に語りかけていました。

すぐ目の前の壁はより高く見えてしまいますが、遠い壁はそんなに高さを感じさせません。 何より、将来の夢をしっかりともっている人間は、環境に左右されにくいのです。

また、人間が不安に陥ると、どんどん自信が小さくなっていきます。自分の弱いところ(ウィークポイント)ばかりに目が行きがちで、自己肯定感は下がるばかりです。逆に自己肯定感が高まれば、環境に関係なく自分の力を発揮します。

そして、何事においてもやはり健康第一。充分な睡眠と充分な栄養は、心身の健康の基盤です。不安を乗り越える一番のポイントはここなのかもしれません。

何回も中学3年生の進路指導に関わりましたが、上記の●~❸は毎年効果がありました。そ

た。 校長先生がみなさんに願うこと

①いつも**「自分のねがい」**をもってほしい!

② **「自分のいいところ、いいなぁと思えるところ**》 を、2~3つすぐに話せるようになってほしん!

③「自分の命は自分で守る」



んなこともあり、今年度4月の始業式以降、則武小の子どもたちに左下の①~③を伝え続けてきました。

2~4月、低学年は低学年なりに、中・高学年もそれなりに、一人一人が何らかの不安と立ち向かいます。 環境の変化をうまく乗り越えられるよう、今一度①~ ③について投げかけていきます。ご家庭でも、ぜひとも特に②に関わる価値付けをお願いします!

## ≪2月行事予定≫ ※現在の予定ですので、変更になることもあります。

В	曜	校内行事
	唯	
1	木	教育相談日課環境検査(学校薬剤師来校)
	_	学校保健安全委員会
2	金	教育相談日課 放課後学びの部屋
3		
4		
5	月	短縮5 h
6	火	5時間授業 6年己書体験②③④
7	水	クラブ最終
8	木	4年感謝と決意の会⑤⑥
9	金	なかJスクール 6年岐阜清流中入学説明会
9	317	がんばりウィーク(~16日)
10	1	インリーダー閉講式
11	祝	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	短縮5、6 h
14	水	
4-		委員会13(後期反省) いじめを見逃さない日
15	木	学校運営協議会学校支援推進委員会
4.0	_	なかり遊び    漢字大会
16	金	放課後学びの部屋
17		BANK A TO THE REAL PROPERTY OF THE PROPERTY OF
18	8	水防団50周年式典
19	月	短縮4h三者懇談1
20	火	短縮4h三者懇談2
21	水	短縮4h三者懇談3
22	木	短縮4h三者懇談4
23	4	天皇新生日
24	T 714	<u> </u>
<u>25</u>	Θ	
26	月	短縮5,6h
26 27	火	放課後学びの部屋
20		以外及子びの印度
28	水	たかいなり
29	木	なかり遊び   ことの   こ

## 自分の持ち物を大切にできる子に

先日の下校時、雨の中、低学年の女の子が遠山に話しかけてきました。

「校長先生、見て見て! 新しい傘を買ってもらったの。この透明のところ、向こうがよく見えるで、 事故にもあいにくいんやて。大事に使わなあかんので、ここに名前も大きく書いたるよ!」

冷たい雨が強くなってきた中でしたが、一生懸命に話しかけてくれる言葉に、 こちらの心がとても温かくなりました! きっと、家族の中でも、新しい傘を中 心にいろいろと会話がされているのでしょうね!